

SOBRE LA MOVILIZACIÓN SOCIALAcumulación de fuerzas

Los socialistas hemos dicho que para una " salida política " de éxito frente al régimen, debemos procurar de manera indispensable la necesaria " acumulación de fuerzas " y ésta debe darse por :

INSCRIPCIÓN ELECTORAL MAYORITARIA EN EL CORTO PLAZO, y
MOVILIZACIÓN SOCIAL ORIENTADA Y REDINAMIZADA

Apatía y correlación de fuerzas

Hasta comienzos de Enero 88 estos dos elementos no se han logrado cumplir, lo que constituye una preocupación altamente inquietante.

De los 3.600.000 inscritos se supone que el régimen cuenta a su favor con una cifra estimada de dos millones y tal vez un poco más, dependiendo del porcentaje de votos en blanco, nulos o no concurrentes.

A partir de esta correlación, el régimen y en particular el pinochetismo, manipula y especula con la fecha del plebiscito.

Se dice que el régimen tiene " cifras, no fechas " que marcan los topes del llamado a plebiscito.

Cinco millones de inscritos sería la cifra roja. Más allá de ella considerarían dudosos, sino definitivamente negativos los resultados. En tal caso la apatía tendería a favorecerlo.

La iniciativa política-electoral

A pesar de la comprensión de la oposición de la conveniencia de unificarse, factores entendibles y otros de difícil aceptación han imposibilitado este anhelo ciudadano.

Talvez la razón modular, entre otras, sea principalmente el temor de cierto centro político a que la influencia hegemónica que ostenta en la oposición se desplazara hacia la izquierda; o esta al menos, adquiriera un peso más preponderante .

Es complejo que ese cierto sector hegemónico comprenda que lejos de perjudicarlo la amplitud; lo favorece. pues es obvio que esa hegemonización, polariza la confrontación política.

Y esa polarización ya no sería entre el régimen y la oposición, sino entre Pinochet y la democracia-cristiana, lo que tendería favorecer a un debilitado Pinochet, incluso al interior del propio régimen.

Lo anterior sería lo que principalmente le ha permitido al régimen y en particular a Pinochet, asumir sin mayor contrapeso la iniciativa política-electoral, a veces hasta límites burlescos (ascuas en torno a la fecha plebiscitaria); y también abusivos y dramáticos (caso Almeyda)

La movilización cívica

Todo parece indicar, al analizar cada componente en juego en el tablero político 88, que cada respuesta que surge nos lleva al mismo escenario :

MOVILIZACION SOCIAL

Veamos los principales temas de incidencia decisiva :

- 1.- Posibilidades de adelanto o convocatoria sorpresiva del plebiscito, con la consiguiente debacle en la oposición que quedaría con partidos a medio inscribir, sin apoderados y sin los escuálidos recursos que le ofrece la ley de partidos y la ley electoral (aún sin promulgarse)

Respuesta no parece haber otra que entienda el régimen, que no sea el rechazo masivo y rotundo al intento.

- 2.- El fallo genocida contra Almeyda, que más que en su contra lo es para con el pensamiento, el derecho de las personas a las ideas para analizarlas, asumirlas, aceptarlas o rechazarlas.

Respuesta cruzarce de manera decidida ante la aberración, para dejar la constancia histórica de su rechazo más categórico y definitivo, como antecedente para la nueva legislación.

- 3.- Modelo económico y Situación económica y social. Juventud, salarios, cesantía, pensiones, precios , salud, educación, represión, etc.

Respuesta Concientización y movilización social orientadora.

4.- Aplastamiento social, apatía participativa, dominación de los medios de comunicación social, autoritarismo judicial.

Respuesta

En los 3.000.000 de electores probables, que aún no se inscribieron está la decisión plebiscitaria.
Principalmente en la juventud y en la mujer.

Esta cifra es la apática, la desilusionada; también ella incluye a un amplio sector rebelde de la juventud, pero principalmente a cierta base social susceptible de manipular por el régimen, en términos de dádivas, presiones, manejo publicitario, contacto demagógico, etc.

Aquí la necesidad de movilización social alcanza su más alta expresión de demanda, porque representa concientización, comunicación humana, incentivación, dinámica de atracción, decisión de incorporación, efecto multiplicador, sentido de cuerpo social.

Hemos visto que en la movilización social descansa la posibilidad de "romper la apatía conduciendo a posiciones positivas"

Es claro que no basta con "romper la apatía"; debe conducirse.

En la movilización social está el crecimiento de la inscripción electoral con compromiso. Y también en ella se encuentra la adhesión a los partidos democráticos en proceso de inscripción como tales.

Una movilización social con contenido; con camino a seguir, con calendarización mensual, nacional y simultánea en las principales ciudades del país.

Convocatorias con metas cuantitativas ciudad por ciudad, lo más pronto posible, hasta llegar en los meses próximos a movilizaciones nacionales simultáneas en cada comuna, que muestren a la opinión pública y a cada sector social que "vamos a ganar".

Algunas fechas podrían convocarse con centros temáticos y oradores de:

La juventud
La mujer y la familia
Los trabajadores y jubilados
Los sectores de la producción y el comercio
Los grupos medios, intelectuales y artistas
Etc.

CONVOCANTES :

El Comando conjunto por el NO
La Coord. Nac. por Elecc. Libres
Las Organizaciones sociales
Los Partidos políticos

UN ROSTRO UNICO que muestre a la oposición decidida a ganar el plebiscito y llegar a elecciones libres.

La base social está desconcertada frente a tantos referentes, personalidades, partidos, agrupaciones, etc., que aún diciendo lo mismo no ofrecen una imagen convincente, orientadora y confiable.

Es necesario que en una misma tribuna en todas partes y constantemente estén la diversidad de rostros orgánicos bajo un mismo mensaje, para que la gente " vea " unidad, viabilidad, salida, triunfo, futuro, que reconforte y encauce la voluntad popular.

En suma, sin movilización social organizada, responsable, orientada y homogenizada, difícilmente podría enfrentarse a un SI fraudulento; y ni siquiera a defender la victoria de un NO.

Santiago 4 Enero 88

SAM